

2023-10-11

¿Qué pasa en Guanajuato?

Autor: Ady Garcia

Género: Nota Informativa

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ady-garcia/que-pasa-en-guanajuato/>

Nada más como un antecedente de que cuando las cosas se salen de control, nada puede devolverlas al cauce. Fíjese el lector avezado.

1.- El regidor morenista, Jorge Luis Zamora Cabrera, presuntamente se arrojó desde el balcón del salón de Cabildos de la Presidencia Municipal de Salvatierra, Guanajuato, poco antes de las 07:00 de la noche del pasado viernes. El edil resultó con heridas de gravedad a causa del golpe, desde unos 5 metros de altura.

2.- Parece que no existe edad para empezar a delinquir, pues un niño de 10 años asaltó a mano armada una farmacia ubicada en el centro del municipio Purísima del Rincón en Guanajuato, confirmaron autoridades locales.

3.- Las imágenes de Milagros Montserrat Meza desangrándose a plena luz del día en una calle de León, Guanajuato, se convirtieron en el último ejemplo macabro de la inseguridad del estado en cuestión. La mujer, de 40 años, iba el jueves de camino al trabajo. A las 6.30 horas de la mañana, un sujeto la apuñala varias veces sin explicación. Mientras ella grita, él se va corriendo. Cuando media hora más tarde llega el equipo de paramédicos, Milagros ya estaba muerta. La Secretaría de Seguridad de León y el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, han pedido a la población colaboración ciudadana para encontrar al agresor. Además, han descartado que el móvil del crimen fuera el robo, puesto que se trató de un "ataque directo".

Así las cosas. Bueno, pues los cuestionamientos a los trabajos de las autoridades podrían entrelazarse con lo que viene, la etapa más interesante de un estado, de un país, de una nación. La de los procesos electorales. Sobre todo, los que elegirán gobernador y diputados al congreso local y regidores que, esperamos, no se lancen por la ventana como el que encabeza estas líneas. Vamos al punto.

El proceso de elección de las y los Coordinadores estatales de los Comités de Defensa de la 4T en los nueve estados donde se elegirá Gobernador el próximo año, está llevando a una confrontación entre los aspirantes en la que debe poner orden el dirigente nacional Mario Delgado.

Un caso que dará mucho de qué hablar, ya lo decíamos, es el de Guanajuato, donde los simpatizantes de Ernesto Prieto, ex titular del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, estuvieron difundiendo en días pasados que Ricardo Sheffield, ex Procurador

Federal del Consumidor, presentó una denuncia ante la Comisión de Honor y Justicia de Morena, tratando de revivir un tema que ya fue juzgado y del que el Tribunal Electoral de Guanajuato determinó que no hay infracción para Sheffield ante las denuncias de violencia política por parte de militantes de MORENA.

Es importante mencionar que la convocatoria para los aspirantes de Morena a encabezar los trabajos de los Comités de Defensa establece claramente que se toma en cuenta como limitante sanciones vigentes. Por eso Sheffield Padilla no tuvo ningún problema para registrarse, ni existe impedimento legal alguno para que pueda ser el Coordinador de los Comités de Defensa de la Transformación en Guanajuato, ni limitante para ser candidato a la gubernatura.

Dos de las denunciadas, Magaly Segoviano Alonso y María del Carmen Cuervo Fernández, ya habían

denunciado a Ricardo Sheffield por violencia política y el Tribunal Estatal Electoral de Guanajuato determinó en resolución al expediente TEEG-PES-144/2021 la inexistencia de la infracción.

Por otra parte, Ricardo Sheffield cumplió con la sanción administrativa y la amonestación pública que determinó la Sala Monterrey del TEPJF dentro del expediente SM-JDC-97/2022, por una declaración a prensa sobre Alejandra Gutiérrez Campos, candidata del PAN a la alcaldía de León en 2021. También cumplió las medidas reparatorias dictadas como emitir una disculpa pública a la afectada, tomar un curso sobre violencia política de género y ser inscrito en el padrón de infractores por un periodo de tres meses, del 18 de enero al 18 de abril de 2023.

Es decir, el señor Sheffield entiende que la Ley lo absolvió. La Justicia no. un carácter como el suyo, pleno de dobleces y pestaños, es el que quiere gobernar un estado con muchas injusticias. Claro, para una injusticia, una menor.

El caso es que Ricardo Sheffield se dio un baño de pureza después de la violencia política, ahora va por su presea, que no su premio. Sheffield tiene fama de corrupto y de maltratador de su personal. Y le dan el "beneficio de la duda" porque la sentencia comentada es eso nomás.

Morena se las verá difíciles en todos sus estados por la cantidad de candidatos que tiene y con posibilidades de ganar. Ejemplos hay en Chiapas, Puebla, CDMX y hasta Guanajuato por decir algunos.

A estos enredos en MORENA por la selección de sus candidatos agreguémosle los de INE, que con el tema de paridad trata de imponer nuevas reglas. Donde gobierne un hombre, debe de ir una mujer.

En total serían 5 mujeres y 4 hombres para las 9 gubernaturas. Curiosamente, las cuentas no resultan. No nos hagamos bolas, dijo hace tiempo un tristemente célebre personaje,

Esta pugna entre morenistas en Guanajuato, al único que beneficia es al PAN, que, a pesar de haber sacrificado a su mejor candidata, la alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez, como ha sido su costumbre por años para asegurar prerrogativas perdiendo y siendo servil en una decisión que solo confirma que la cúpula estatal del blanquiazul se convirtió en una burocracia que se ha formado al amparo de la nómina. Llegarán a la campaña sin su mejor cuadro, pero confiados en que el morenismo está siendo dinamitado por Ernesto Prieto Ortega, en su desesperación por ser el candidato, cuando en todas las encuestas está en un lejano tercer lugar.

En una declaración diríamos inesperada (aunque más bien recurrente) Eduardo López Mares, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Guanajuato, aseguró que, contrario a lo que muchos esperaban, de que el partido se fracturaría durante el proceso para elegir a la persona que los representará en las elecciones de 2024, en donde todo indica que será la actual secretaria de Desarrollo Social y Humano, Libia Dennise García Muñoz Ledo, no fue así, pues lo que prevaleció fue el diálogo y ahora están más unidos y fuertes que nunca.

¿Será? No nos queda más que esperar y ver si quien dirija los destinos de este lugar famoso por sus momias, ese conjunto de cuerpos momificados naturalmente, descubiertas después de la exhumación en tumbas del Cementerio de Santa Paula, Guanajuato, Guanajuato. Y ya puestos en el breviario cultural, vamos a terminarlo.

Siendo actualmente una de las mayores atracciones turísticas de ese estado, son exhibidas en el Museo de las Momias de Guanajuato. En la actualidad son más de cien las momias que forman parte del inventario del museo. Y esto lo agregó solo para que vean el susto que se llevarán éstas viendo los estira y afloja de los partidos por el poder que, de tanto tirar hacia un lado o hacia otro, ya se van desenvolviendo como las aludidas. Dejaremos esto por ahora, pero seguiremos alertas.